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SACA PROVECHO DE LA GRACIA DE DIOS 

Texto: Efesios 6:10-24 

 

INTRODUCCIÓN 

 

La gracia de Dios: gracia común disponible tanto para el malo como para el bueno, 

tanto para el justo como para el injusto por igual; pero también la gracia redentora 

en Cristo Jesús, exclusiva para los de la fe, ambas, han sido concedidas 

soberanamente de forma gratuita para beneficio del hombre pecador. Y sin 

necesidad de muchas explicaciones, un regalo que sea de incalculable valor, tanto, 

que es un valor eterno; que sea otorgado por un Dios soberano, tanto, que no 

admite objeción de hombre o de sistema religioso alguno; y que sea absolutamente 

gratis, tanto que solo por medio de la fe podemos acercarnos a él; entonces no 

podemos hacer otra cosa más que sacarle provecho. 

La Palabra de Dios nos da pautas para que saquemos provecho de Su gracia, 

glorificando al Dios de los cielos en el proceso; porque por más dudas que les haya 

causado el título de esta serie, usted debe entender que cuando sacamos provecho 

de algo que nos fue concedido para eso, para que le saquemos provecho; no 

significa que usted se aprovechará pecaminosa o egoístamente de ello; sino que 

estaremos honrando a quien nos lo ha concedido, porque esa fue Su intención 

original: que experimentemos los medios de gracia que Él ha otorgado a la iglesia, 

abrazando, viviendo por esos principios y verdades. Cuando hacemos eso, estamos 

dando honra, gloria y alabanza al que concedió esos medios de gracia. ¡Dios no 

solo los diseñó, y los concedió, sino que ha revelado pautas para que los explotemos 

en nuestras vidas, para que saquemos provecho de ellos, para que Su gloria sea 

exaltada en medio nuestro! Tomemos pues de Romanos 5, para aprender cómo 

sacar provecho de Su gracia: Rom. 5:12 

Romanos 5 es una tesis sobre el papel de la gracia y el don de Dios, del cual ella 

misma es parte constituyente, en el proceso de la salvación. No solamente ningún 

otro capítulo de la carta habla tan insistentemente sobre la gracia, sino que ningún 

otro capítulo de otra epístola o libro del NT lo hace tanto como Romanos 5. Más aún, 

ningún otro capítulo de la Biblia habla tanto de la gracia como Romanos 5. De 

manera que no podíamos acercarnos a otro texto para explicar el papel de la 

gracia, y derivar de su estudio las pautas necesarias para sacar provecho de ella. 
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Hablar de la gracia de Dios requeriría más que un sermón. Nos faltaría tiempo para 

abordar el papel de la gracia en el impacto del pecado en nuestras vidas (Rom 6); 

nos faltaría tiempo para abordar la soberanía de la gracia en la elección (Rom 11), 

nos faltaría tiempo para abordar el respaldo de la gracia en la repartición de los 

dones a la iglesia (Rom 12); y tantas otras implicaciones con respecto a la gracia, 

que no pueden ser materia de nuestro sermón esta noche, pues nos limitaremos a 

ver, por medio de Romanos 5, tres aspectos de la gracia redentora de nuestro Dios, 

y como podemos sacar provecho de ella en nuestras vidas. 

Partiendo de la lectura de Romanos 5, desde el verso 12 hasta el 17, y aunque 

estaremos revisando el contexto general del cap. 5 completo, lo haremos desde una 

altura crucero, sin detenernos en los ricos detalles de cada versículo, partiendo de 

los principios relacionados con la manifestación de la gracia de Dios para salvación, 

en tres partes, en los cuales se muestra que LA GRACIA DE DIOS DISPUESTA PARA QUE: 

• EL JUSTO SAQUE PROVECHO 

• EL PECADOR SAQUE PROVECHO 

• TODO HOMBRE SAQUE PROVECHO 

 

 

 

1. DISPUESTA PARA QUE EL JUSTO SAQUE PROVECHO – Rom. 5:1-11 

 

En primera instancia, sabemos que es por medio de la fe, la fe como un vehículo, la 

fe como un instrumento, la fe otorgada soberanamente al dispuesto oidor del 

Evangelio, porque la fe viene por el oír, que nosotros somos justificados y tenemos 

paz para con Dios. Pero esto no es impersonal, no es una gracia vacía, sin 

protagonismo, sino que esto viene a ser posible por medio de nuestro Señor 

Jesucristo, por quien también tenemos entrada por la fe a esta gracia en la cual 

estamos firmes. 

 

La gracia de Dios en Cristo ha sido dispuesta para que seamos partícipes de una 

multiformidad de riquezas espirituales, sobre todo ahora que hemos sido justificados, 

porque si siendo enemigos, fuimos reconciliados con Dios por la muerte de su Hijo, 

mucho más, estando reconciliados, seremos salvos por su vida. Y eso, amado 

hermano, es por el estado de gracia en el que nos encontramos, y es de esto que 

usted y yo debemos sacar provecho: de ese estado, de ese escenario, de ese reino 

de gracia en el cual hemos sido colocados. 
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Nosotros no sólo tenemos acceso a la gracia en general, sino "a esta gracia en la 

que estamos firmes", dice Pablo. El apóstol Pablo ha enfatizado puntos claves de sus 

argumentos con respecto a la gracia: que todos los creyentes han venido por gracia 

(Rom 3:23-24 y Rom 4:16).  Y ahora en el cap. 5 Pablo usa el término "gracia" para 

denotar el acto de Dios en Cristo (v.15); pero en este verso 2, la “gracia” se usa con 

un matiz ligeramente diferente, y denota, no la manera en que Dios actúa o los 

dones que Dios da, sino el "estado" o "reino" al que la obra redentora de Dios 

transfiere al creyente. Es el "reino" en el que reina la gracia, un reino que se pone en 

contraste con el reino o dominio de la ley: el creyente no está bajo la ley, sino bajo 

la gracia. 

 

En otras palabras, habiendo sido justificados por la fe, usted ha pasado a formar 

parte de la familia de Dios, en un estado de gracia al que con facilidad damos por 

sentado, por no decir que desestimamos sus beneficios. Y es por esto por lo que 

nuestro énfasis en que saquemos provecho de su gracia gira alrededor de entender 

el estado en el que nos encontramos ahora; porque con frecuencia no 

consideramos que es en ese estado de gracia que nosotros podemos gloriamos en 

la esperanza de la gloria de Dios, sin parecer que tenemos cifradas nuestras 

esperanzas en ideas religiosas similares a la de este mundo. 

 

Pero no solo eso, sino que también se nos olvida que podemos gloriamos en las 

tribulaciones, sabiendo que la tribulación produce paciencia; y la paciencia, 

prueba; y la prueba, esperanza; y la esperanza no avergüenza; porque el amor de 

Dios ha sido derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo que nos fue dado. 

Podemos gloriarnos en las tribulaciones sin parecer que hemos perdido el tino, si 

estamos apercibidos que estamos bajo la gracia de Dios. 

 

 

 

 

2. DISPUESTA PARA QUE EL PECADOR SAQUE PROVECHO – Rom. 5:12-14 

En otras palabras, aunque no se había legislado contra el pecado, aunque no se 

podía inculpar con repercusiones penales antes de la ley, ahí estuvo la muerte, 

reinando desde Adán hasta Moisés, como aplastante evidencia de la firme 

declaración de Jehová Dios de los cielos: el día que de él comieres, ciertamente 

morirás, Rom. 5:15-17 
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Y lo que el Espíritu inspiró a Pablo escribir, lo que el apóstol Pablo está haciendo aquí 

es un contraste entre la transgresión y el don de Dios: 

1- En primer lugar, lo que ha venido a llamarse el “Contraste en términos de su 

Alcance”: El don no fue como la transgresión: 

a. Por la transgresión de aquel uno murieron los muchos. 

b. Por la gracia de un hombre, Jesucristo, abundaron mucho más la gracia 

y el don de Dios para beneficio de los muchos. 

 

En otras palabras: ¡estamos ante la relación de un efecto LINEAL, comparado contra 

un efecto EXPONENCIAL! Por la transgresión de aquel uno, Adán, murieron los 

muchos, vs Por la gracia de un hombre, Jesucristo, abundaron mucho más la gracia 

y el don de Dios para beneficio de los muchos. ¡Por eso es que el don no fue como 

la transgresión! El beneficio de la gracia y el don de Dios es un beneficio eterno, y el 

pecador debe sacar provecho de la gracia y del don de Dios para salvación y vida 

eterna. 

2- En segundo lugar, lo que se conoce como el “Contraste en términos de su 

Eficacia”: Con el don no sucede como en el caso de aquel uno que pecó: 

a. El juicio vino a causa de un solo pecado para condenación 

b. El don vino a causa de muchas transgresiones para justificación. 

 

En otras palabras: ¡la relación uno a uno del juicio con el pecado, nos condena!; sin 

embargo, la relación uno a muchos del don con las transgresiones, lejos de 

condenarnos más, ¡nos justifica! Si por la transgresión de uno solo reinó la muerte, por 

uno solo, Jesucristo, reinarán mucho más en vida los que reciben la abundancia de 

la gracia y del don de la justicia. 

 

Entonces, el caso está planteado y está argumentado en favor del don de Dios. 

¿Cuál es ese don de Dios? Su gracia en Jesucristo, a causa de la cual somos 

justificados en su sangre: la abundancia de la gracia y del don de la justicia. El 

pecador apercibido de estas verdades por la obra del Espíritu de Dios en su corazón 

cuenta con un respaldo claro, estructurado, no estamos hablando de una propuesta 

teológica que carece de respaldo racional. Si usted está siendo objeto de la 

predicación del Evangelio, evalúe la ventaja de los argumentos en favor del don de 

Dios, frente a la condición de pecado en la que usted vive, ¡y saque provecho de 

Su gracia redentora! 
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3. DISPUESTA PARA QUE TODO HOMBRE SAQUE PROVECHO – Rom. 5:18-21S 

Ahora, evitemos malinterpretar el texto aquí. No se refiere al universalismo que 

pudiera entenderse de esta comparación del apóstol Pablo si no comprendemos lo 

que él ha venido haciendo durante toda la carta hasta este punto, y continuará 

haciendo hasta el final de la misma: haciendo entender al judío, que no eran mejores 

por ser judíos. De manera que este “todos los hombres” del verso 18 apunta más bien 

a “todo tipo de hombre”, no a “la totalidad de la humanidad”. 

 

De hecho, tal como sucede con los muchos del verso 15, Pablo parece emplear 

todos en el verso 18 para mantener una suerte de paralelismo cruzado, aunque 

tengan significados literalmente opuestos: “murieron los muchos” del verso 15 se 

refiere de manera inclusiva a todos los hombres, mientras que “a todos los hombres 

la justificación de vida” se refiere de manera exclusiva a los que son de Cristo. La 

salvación es concedida solo a los de la fe, de la misma manera que Pablo lo expresa 

en 1Co 15:22.   

 

De manera que, si sabemos que la condición del pecado es aplastante, que la 

muerte pasó a todos los hombres, por cuanto todos pecaron (v12); que bastó un solo 

pecado para que viniera el juicio de Dios (v16); entonces saquemos provecho de 

una gracia que sobreabunda exponencialmente cuando abunda el pecado. Si la 

gracia al final reinará por la justicia para vida eterna, saque provecho de esa 

condición que le es ofrecida por medio de Cristo y Su Evangelio, y venga arrepentido 

a la cruz; pero si somos cristianos regenerados por el Espíritu de Dios, saquemos 

igualmente provecho de esta verdad acerca de la gracia en medio de nuestras 

debilidades, para que no permanezcamos derrotados en el camino. La gracia de 

Dios sobreabunda donde abunda el pecado. 

 

Aprovechemos a la gracia como a una maestra, y aprendamos de ella; seamos por 

ella enseñados. Tit 2:11-12. 

  

¡La gracia nos enseña! ¡Ella es una maestra! Por tanto, si ves que Su gracia ha estado 

contigo no sólo aquel día para mostrarte el camino de la Salvación por medio de la 

fe en Cristo, sino que también has tenido la dicha de ver Su gracia obrar en tu vida, 

de ser discipulado en la sana doctrina, formando parte de un cuerpo local donde 

otros creyentes aportan para tu crecimiento, día a día, desde el pastor hasta el 

hermano más humilde; y has entendido, has recibido la convicción de que eso ha 
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sido por Su gracia, entonces aprovéchala, y aprende de ella a vivir sobria, justa y 

piadosamente. 

  

No se logra toda la madurez y la sabiduría espiritual, y el discernimiento espiritual, y 

el carácter de Cristo de la noche a la mañana. La vida cristiana se vive un día a la 

vez, por eso hablamos de Santificación Progresiva; y si es verdad que "cada día se 

aprende algo nuevo", ¡qué glorioso que también en nuestra vida de piedad 

podamos aprender día a día! Y no nos referimos a contenido bíblico o principios 

teológicos solamente, que también, pero aprender a vivir para Su gloria, a responder 

a nuestros desafíos del carácter, día a día; a vivir en este siglo sobria, justa y 

piadosamente. 

  

¡Necesitamos ser enseñados por Su gracia! ¡Por eso debes estar atento a la Palabra 

de Dios que lees, y atento a la Palabra de Dios que es predicada! ¿Qué es lo que 

hace un estudiante que va al aula a aprender, y no a perder el tiempo? ¿No es a 

eso? a estar atento, a copiar todo, hacer preguntas, buscar bibliografía, pasar 

tiempo en la biblioteca, leyendo sobre la materia que está dando.  Una persona 

interesada en aprender de Su voluntad, por medio de la Palabra revelada, ¡estará 

dispuesto a ser enseñado por Su gracia! Pero también en la parte práctica de la 

materia, el laboratorio: estar apercibidos de las oportunidades donde yo deba 

responder con el carácter de Cristo, donde yo deba ponerle un pie en el cuello a mi 

propia voluntad para hacer la de Dios; es estar atento a estas oportunidades en mi 

vida para ser, por Su gracia, enseñados. ¡Hasta el propio Jesús, en su edad 

temprana, crecía en gracia! Luc 2:52 Y Jesús crecía en sabiduría y en estatura, y en 

gracia para con Dios y los hombres. ¡Cuánto más nosotros necesitamos crecer en 

gracia para con Dios y para con nuestro prójimo, día a día! 

 

 

CONCLUSIÓN & APLICACION 

Aprovecha la oferta de salvación en Cristo, si no has creído aún. Y medita 

diariamente en el estado en el que te encuentras, si ya te has arrepentido, para que 

puedas gloriarte en la esperanza de la gloria de Dios, y puedas gloriarte en las 

tribulaciones, apercibido de que estás bajo la gracia de Dios, y no bajo la ley; 

aprendiendo de ella como una maestra, para vivir en este siglo sobria, justa y 

piadosamente. 

 


